

Balades guidées pour plonger dans la préhistoire broyarde

DÉCOUVERTE

Village lacustre, cascade enchantée ou ruine romaine: cet été, redécouvrez les trésors de la Broye avec des guides chevronnés.

SARAH BOURQUENOUD

«**J'**aimerais vous ramener il y a 8000 ans, quand nos ancêtres chassaient dans un paysage pas si différent de celui-ci.» Les pieds dans les roseaux de la Grande Cariçaie, Cyrille Cantin raconte la Broye recouverte de glace, les premiers villages lacustres, les menhirs. Accompagnateur en montagne, il troquera les Alpes pour la plaine durant l'été, afin de guider les curieux à travers les mystères de la région. Une initiative lancée par l'Office du tourisme d'Estavayer-Payerne.

Chemins de traverse

«A vélo ou à pied, on passe souvent à côté des richesses cachées de la Broye. Les guides permettront de découvrir l'histoire des hommes et de la nature, lors d'une promenade d'une journée», note Ann-Karin Richard, de l'Office du tourisme payernois.



MICHEL DUPERREX

SAUVAGE Dans la Grande Cariçaie, la nature est proche de ce qu'elle devait être il y a 8000 ans. Cyrille Cantin, guide de randonnées, fait voyager le public du néolithique jusqu'au temps des Romains, sans oublier les richesses de la réserve naturelle.

GLETTERENS, LE 4 JUIN 2009

Les guides, tous diplômés de l'Association suisse des accompagnateurs en montagne (ASAM), ont suivi une solide formation. En plus de leurs connaissances du terrain, ils

sont incollables sur la faune, la flore, l'histoire et le patrimoine broyarde. De quoi apporter un éclairage inédit sur des paysages que l'on croyait connus. «D'autant plus que les itinéraires

privéligient les lieux méconnus et les chemins de traverses», précise Ann-Karin Richard. Pour cette première édition, deux randos à thème sont organisées: l'une le long

du vallon de l'Arbogne, l'autre de la Grande Cariçaie au Musée romain de Vallon.

Si promenade et animations durent toute une journée, seules deux à trois heures de marche sont à prévoir. «C'est une balade facile. Il faut être curieux plutôt que bon marcheur», assure Cyrille Cantin.

Salamandres sous la pluie

Et en cas de pluie, l'enthousiasme des guides ne sera pas refroidi. «Il y a plein de choses à découvrir sous la pluie! Par exemple, c'est le seul moment où on peut voir certains animaux, comme la salamandre noire», sourit Cyrille Cantin.

Quatre dates sont déjà fixées: les 14 et 28 juin, le 19 juillet et le 13 septembre. Les groupes peuvent aussi réserver des balades clés en main sur demande. Coût de la journée: 45 francs pour découvrir le vallon de l'Arbogne, et 68 francs pour la Grande Cariçaie (entrées au village lacustre et au musée de Vallon comprises). Les enfants peuvent participer dès 12 ans (tarifs spéciaux pour les familles). ■

Office du tourisme d'Estavayer-Payerne, tél. 026 660 61 61